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Le negaron atención 
en el IMSS de Santiago 
por no traer mil pesos 

*Están muy  molestos los jornaleros agrícolas de la costa  
porque en la clínica del Instituto Mexicano del Seguro Social  
de Santiago Ixcuintla  no quisieron atender a  su compañero  de 
nombre Anselmo Reséndiz López   por la  falta   de mil pesos. 
El mencionado traía un presunto infarto porque  le dolía  el 
pecho  y como no es derechohabiente le exigieron el dinero. 
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 DESINFORMACIÓN COMO ARMA 
POLÍTICA

En Nayarit, el problema de la eficacia 
comunicativa puede formularse 
señalando que los signos-estímulo 
transmitidos provocan unas mutaciones 
psíquicas en el destinatario, que 
se manifiestan en forma de signos-
respuesta.  Este fenómeno constituye 
una de las preocupaciones centrales 
de los pedagogos, de los moralistas, 
de los políticos que buscan los votos 
o la adhesión de las masas, de los 
profesionales de la publicidad y en 
general de todos aquellos cuyas 
profesiones están en mayor o menor 
grado basadas en la formación o 
mutación de los estados de opinión 
pública y de las conductas consiguientes 
a tales estados de opinión.

CAMBIAR LAS OPINIONES, EL 
DILEMA

Tan importante es este fenómeno en 
la vida social contemporánea, que 
en una conferencia de profesionales 
norteamericanos de publicidad, uno de 
los ponentes, con énfasis pragmático, 
pudo declarar que el objetivo principal 
de la comunicación es el de formar 
o cambiar las opiniones de otras 
personas.
La desinformación ha existido siempre, 
pero su utilización masiva a través de 
los medios de comunicación surge 
a consecuencia de la conflictividad 
creciente de los grupos humanos, y 
más concretamente a consecuencia 
de los procesos revolucionarios.
El punto de partida de la consideración, 
siempre cierta, de la necesidad de 
utilizar la información como arma, lo 
que inevitablemente trae consigo la 
necesidad de modificar la información 
en función de unos objetivos concretos 
de alguna de las partes del conflicto.

CONVENCER A LOS 
‘CONVENCIDOS’ DE ALGO

En la guerra psicológica, de gran 
importancia en todo tipo de conflicto, 
los adversarios recurren siempre a 
mecanismos desinformativos. A través 
de mensajes tratarán de provocar en 
el receptor cambios de opinión, de 
actitud o de actuación favorable al 
objetivo táctico o estratégico propio. La 
"veracidad" del mensaje se sustituye 
entonces por la credibilidad subjetiva. 
Lo importante no es que un mensaje 
sea o no cierto, sino que sea creíble. 
De ahí que la persuasión se convierta 
en la principal preocupación del 
emisor de mensajes informativos. 
Siempre bajo las premisas del adagio 
"convencer es vencer".
La desinformación transciende a la 
ética y su única norma es la efectividad 
y el éxito mediante la confusión del 
adversario y el debilitamiento de su 
resistencia. Con mensajes construidos 

hábilmente el emisor consigue englobar 
al receptor en su sistema. De ahí 
que pueda presentarse dentro de un 
abanico tan amplio que va desde la 
falsedad hasta una aproximación tal, 
con la información veraz, que el límite 
es difícilmente perceptible.

LA CORTINA DE HUMO
Un ejemplo de película: apenas dos 
semanas antes de las elecciones 
presidenciales americanas, surge un 
enorme escándalo en Washington. El 
presidente es acusado formalmente de 
abuso sexual a una menor, un asunto 
que amenaza con hundir la candidatura 
para su segundo mandato. Pero antes 
de que el incidente pueda causar 
un daño irreparable, un misterioso 
personaje es llamado a la Casa Blanca. 
Se trata del asesor Conrad Brean 
(Robert De Niro), que posee la extraña 
habilidad de manipular la política, la 
prensa y lo que es más importante: 
al pueblo americano. Anticipándose 
a la reacción de la prensa, Brean 
hábilmente desvía la atención creando 
una historia más grande y mejor: 
declarar la guerra a un país remoto. 
Con la ayuda de Stanley Motss (Dustin 
Hoffman), un famoso productor de cine 
y televisión afincado en Hollywood, y 
su irreverente entorno, Brean reúne 
un increíble gabinete de crisis que 
trama un conflicto universal muy 
distinto de los vistos hasta entonces 
en la todopoderosa CNN.
Basada en la novela titulada American 
Hero de Larry Beinhart; la película 
muestra en clave de comedia el cinismo 
de la política exterior norteamericana. 
La fotografía corre a cargo de Robert 
Richardson, colaborador de directores 
como Oliver Stone y Martin Scorsese. La 
banda sonora está escrita e interpretada 
por el guitarrista y cantante del grupo 
Dire Straits, el escocés Mark Knopfler.

MINAR EL PODER CONTRARIO
Entonces prec isamos que la 
desinformación es uno de los recursos 
más importantes del poder político para 
minar la resistencia de sus adversarios. 
De ahí que sea precisamente el 
poder político el máximo difusor de 
mensajes desinformativos. Para que 
el mensaje desinformativo sea eficaz 
precisa de un calculado y permanente 
goteo en su difusión. La elección del 
momento es un aspecto esencial para 
la eficacia del mensaje. No es casual, 
por tanto, que sea casi siempre en 
determinados contextos cuando los 
medios de comunicación difunden 
informaciones con claros signos 
desinformativos.
Seguramente este ejercicio lo vemos 
diario, en el país y en el estado, en 
la guerra de estrategias antes de las 
elecciones del 2017 y 2016, en que 
muchas cosas están en juego.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Fortalecer la estructura institucional
El doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero compartió el pan y la sal 
con los integrantes de la Unión de 
Columnistas y Articulistas de Nayarit 
(UCAN), conocido hotel al poniente 
de la ciudad, en donde estuvo en 
la mejor disposición de responder 
las preguntas que se le formularon 
respecto a cómo ve la situación del 
país en estos momentos.
De entrada, Navarro Quintero dijo 
que ve la situación de nuestro país 
muy difícil en muchos aspectos, y 
aunado a esto se añaden los desastres 
naturales y humanos por lo que no 
se agota la capacidad de asombro 
por todo lo que está sucediendo, 
con 30 millones de mexicanos en 
la extrema pobreza que en cierta 
forma es lo que puede dar paso a 
la violencia, tal y como se ha visto 
últimamente por el crecimiento de la 
inseguridad que reina en la mayor 
parte de México, si no es que en 
toda nuestra depauperada Nación. 
Considera el doctor Navarro que de 
acuerdo a un diagnóstico elemental 
se debe hacer un proyecto social y 
un relanzamiento de la estructura 
institucional, como en el campo, 
Educación, Salud, jóvenes, indígenas, 
etcétera, para hacer más eficaces 
estas instituciones al cien por ciento, 
pero con la urgencia que se merecen 
estos rubros, pues se debe tomar en 
cuenta el desánimo latente en gran 
parte de la población, por esto, los 
conflictos sociales se deben tomar 
en cuenta y no hacerlos a un lado 
para dar paso a cosas de relumbrón, 
pues el problema no está en detallar 
un programa de gobierno que no 
se cumpla, sino que se aplique 
cabalmente.
Es obvio que la criminalidad en el 
país va en aumento, y ya no nada 
más por cuestiones de narcotráfico, 
sino que ahora hasta por cuestiones 
religiosas como recientemente se 
dijo en los medios que por eso 
fue la matanza de una familia en 
el estado de Puebla, recordó el 
doctor Miguel Ángel Navarro, de ahí 
que las instituciones se tienen que 
fortalecer para que el país avance 
dando trabajo a quien lo necesite 
y con salarios dignos; atacar la 
corrupción y la impunidad que han 
sentado sus reales en casi toda la 
República, si no es que en toda; pero 
ojo, alertó Navarro Quintero, diciendo 
que un programa de gobierno bien 
estructurado y que esté enfocado 
en fortalecer las instituciones de los 
diversos rubros que hacen andar al 
país, de nada sirve en manos de un 

político deshonesto y corrupto, pues 
no trabajaría para que ese proyecto 
tuviera buen fin, sino nada más 
beneficiar los propios intereses de 
ese político.
Se le preguntó a Navarro Quintero 
su opinión sobre la libertad de 
expresión, a lo que contestó que 
ésta se debe de respetar en todo 
tiempo, siempre, a como dé lugar, 
pues está garantizada en la Carta 
Magna y además, la libre expresión 
de las ideas han contribuido en 
cierta forma al desarrollo del país 
generando precisamente programas 
de gobierno al tomar esas ideas los 
políticos como viables para hacerlas 
ejercer; y en sí, nadie tiene por qué 
enojarse cuando se le critique en algún 
medio ya sea impreso, electrónico o 
de cualquiera otra forma, ya la que 
critica se tiene que tomar en forma 
constructiva, pues en ella podría haber 
señalamientos de errores cometidos 
tal vez sin querer, y si se atiende una 
crítica en tal sentido, es decir, que 
señale los posibles errores, pues 
entonces tomar cartas en el asunto 
para corregirlos. En su caso, dijo 
el doctor Navarro, que siempre ha 
tomado como bienvenidas todas las 
críticas, aunque a veces sí se ve en 
la necesidad de desechar algunas 
o no hacer les casos al ver que no 
tienen buen fundamento, pero aun 
así las sopesa.
Dijo Navarro Quintero en que no se 
pueden apoyar proyectos solamente 
por ser amigo de alguien que ha 
sido cuestionado respecto a su 
comportamiento, porque hoy en 
día se han visto supuestos políticos 
que no han demostrado un afán de 
servicio, sino que ahora infinidad 
de políticos ven los cargos como 
funcionarios u otra clase en el 
servicio público, más bien piensan 
en lo que se van a enriquecer, en 
los bienes que posiblemente vayan 
a acumular durante el tiempo que 
estén en el servicio público; y que tal 
vez, jamás piense en el trabajo social 
que tendría que hacer. Tal y como un 
médico cirujano que al operar a una 
persona esté pensando en cuánto le 
dejará de utilidades esa operación, 
en vez de enfocar sus conocimientos 
en salvar la vida de la persona que 
va a intervenir quirúrgicamente, en 
que gracias a esos conocimientos 
médicos haga sanar a esa persona.
Abundó el doctor Navarro que un 
político tiene que actuar siempre con 
las tres “H”: humanismo, humildad 
y honestidad; aplicarlas y nunca 
olvidarlas.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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Consignan 2 denuncias contra 
ex funcionarios de “El Toro”

Política

LLAMA LA IGLESIA CATÓLICA 
A REALIZAR MARCHAS EN 

CONTRA DE LAS BODAS GAY.
- - - - - - -

Ir contra las bodas gay
a muchas gentes hermana,
más la iglesia, con su grey
a todos nos da a entender
que hay rebelión de sotanas.

E P I G R A M A
Por: Igibato

* Es respuesta a amparos en que se advirtió la inactividad en las denuncias contra ex 
funcionarios municipales; pero se trataría de personas que tuvieron cargos menores, 

ninguno de alta responsabilidad.  

Por Oscar Verdín Camacho 
La Fiscalía General del Estado (FGE) 
ha consignado dos averiguaciones 
previas que vinculan a ex funcionarios 
del Ayuntamiento de Tepic durante 
la gestión de Héctor González Curiel 
“El Toro”, entre 2011 y 2014.
La petición para que jueces penales 

dicten órdenes de aprehensión habría 
sido solicitada a finales del mes de 
mayo, y es respuesta a sentencias 
de amparo en que la justicia federal 
advirtió la inactividad en las denuncias 
contra ex funcionarios municipales, 
presentadas en los primeros meses 
del 2015.

Aunque la identidad de los ex 
funcionarios consignados no ha 
sido revelada, se conoce que entre 
ellos no se encuentra González 
Curiel, actual director en el estado 
de la Comisión Nacional del Agua 
(CONAGUA). 
De hecho, en la correspondiente 

denuncia que lo involucra y tal y 
como fue citado en este espacio, 
en marzo pasado un juez federal dio 
un plazo de 30 días naturales a un 
agente del Ministerio Público para 
que determinara la consignación 
o no ejercicio de la acción penal 
o archivo de la correspondiente 
averiguación previa, sin embargo 
“El Toro” interpuso un recurso de 
revisión ante un Tribunal Colegiado.
De manera extraoficial se conoce 
que la agencia ministerial ya notificó 
a jueces federales que ha dado 
cumplimiento a dos sentencias de 
amparo, con la correspondiente 
consignación. Aparentemente se 
trataría de ex funcionarios que 
tuvieron cargos menores.
En la última semana del mes de mayo, 
el Juzgado Primero de Distrito de 
Amparo Penal emitió otra resolución, 
en el número de juicio 395/2016, 
y así fue citado en un acuerdo de 
consulta pública: 
“Acto reclamado: inact iv idad 
ministerial. Se concedió el amparo 
y protección de la Justicia de la Unión, 
toda vez que han transcurrido más 
de nueve meses de inactividad”. 
En este asunto se hace referencia a la 
averiguación previa TEP/V/2986/2015. 
Se trata de una de las denuncias 
presentadas por la administración 
municipal de Polo Domínguez contra 
ex funcionarios, por diversos delitos 
relacionados con el mal uso de 
recursos públicos.

Le negaron la atención en el IMSS de 
Santiago a jornalero con presunto 

infarto por no traer mil pesos
Por Rafael González 

Castillo 
Están muy  molestos los   
jornaleros agrícolas de la 
costa  porque en la clínica  
del Instituto Mexicano del 
Seguro Social  de Santiago 
Ixcuintla  no quisieron atender 
a   su compañero de nombre 
Anselmo Reséndiz López   
por la  falta   de mil pesos. 
El mencionado traía un 
presunto infarto porque  le 
dolía  el pecho   y como 
no es derechohabiente le 
exigieron el dinero. 
El paciente  trabajaba en 
el campo cuando perdió 
e l  conocimiento y sus 
compañeros antes de llegar 
a Santiago  acudieron a la 
clínica  de Yago y  al seguro 
popular   de la región y se 

dieron cuenta que en los 
dispensarios no hay doctores, 
enfermeras, ni medicinas y 
continuaron su camino.  
El  enfermo permaneció 
mucho rato en la sala de 
espera del IMSS en Santiago 
porque las recepcionistas 
señalaron que por órdenes 
de  Jorge Núñez quien es 
subdirector de la clínica del 
lugar primero tenían que 
hacer la entrega del recurso. 
A Jorge Núñez en repetidas 
ocasiones se le pidió que  
fuera un poco flexible en 
sus decisiones porque la 
vida de Anselmo corría 
peligro.   Pero  se negó a 
cambiar  las disposiciones  
con el argumento de que 
sus medidas se las dictaban 
el  reglamento del  Instituto  

lo cual no pudo comprobar. 
Por lo anterior Reséndiz 
López tuvo que  permanecer 
casi tres  horas en la sala 
de espera  del Seguro  
mientras sus amigos pedían 
prestado los centavos que 
les solicitaron para poderlo  
atender.
A Jorge  le tuvieron que llevar 
la constitución para que se 
diera  cuenta que  el IMSS 
tiene la obligación de atender 
a las personas delicadas de 
salud  y él seguía pidiendo 
los mil pesos para ingresar 
al enfermo.   
Personas que estaban en 
el lugar afirmaron que hace 
algunos días dos personas 
que llegaron a la clínica  
murieron porque les negaron 
el servicio por no traer dinero.     
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Pescadores en San 
Pedro desconocen 

problemas en los peces

Como un Puente en El Refilión

Importantes obras 
en varias carreteras 

realiza la SCT: 
Miramontes Lara

Por Pedro Amparo 
Medina

Habitantes y pescadores 
cercanos a la laguna de 
San Pedro Lagunillas, dicen 
desconocer la problemática 
que tanto pregonan quienes 
se  oponen a l  t raba jo 
que realizan las plantas 
geotérmicas en la comunidad.
Para los pescadores, entre 
ellos varias mujeres, la 
actividad que realizan desde 
hace muchos años de manera 
regular, no ha cambiado para 
nada, al ser una actividad 
netamente de subsistencia, 
porque pescan los peces 

que pueden consumir sin 
ningún problema.
Desde hace tiempo, 
c o m e n t a n ,  s e 
escuchan algunos 
rumores de que en la 
laguna de este lugar 
se pescan peces sin 
cola o con algunas 
malformaciones, a 
lo que de manera 
categórica negaron 
estos rumores, ya que 
dicen es gente que 
no tiene qué hacer 
al inventar este tipo 
de cosas.
Como se muestra 

en la gráfica se pescan 
mojarras todo el tiempo por 
los pobladores y en ningún 
momento hemos detectado 
algún problema en este 
producto pesquero.
Nosotros, dijeron, no nos 
oponemos al desarrollo, pero 
tampoco podemos opinar de 
algo que no hemos visto, 
como se ha rumorado.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-La Dirección General 
de la SCT de Nayarit, que 
preside Jesús Miramontes 
Lara, está realizando en 
tiempo y forma los trabajos 
del proyecto del nuevo puente 
de El Refilión, para prevenir 
accidentes en el municipio 
de Compostela.
Cabe mencionar, que de 
acuerdo a lo informado por el 
titular de dicha dependencia 
federal en el estado, están 
en el proceso la construcción 
de pilotes de concreto que 
están levantando para la 
instalación y sostenimiento 
del nuevo puente.
Y señaló, “ya que muestran 
el avance de la estructura 
donde además están colando 
la cimentación y donde 
descansará el mencionado 
puente, que muestra una 
moderna ingeniería de 
infraestructura carretera 
de vanguardia”, di jo el 
funcionario.
Miramontes Lara, además 
expresó para este medio 
informativo, que el Presidente 
Enrique Peña Nieto, a 
través de la Secretaría 
de Comunicac iones y 
Transportes, que preside 
Gerardo Ruiz Esparza, están 
ejecutando importantes 

proyectos carreteros para 
Nayari t ,  entre el los la 
autopista Jala-Vallarta, el 
nuevo libramiento carretero 
que casi está concluido de 
Tepic, lo mismo la cinta 
asfáltica de Tepic –San Blas 
y la construcción del moderno 
puente de El Refilión entre 
otras obras.
Puntualizó el entrevistado, 
que el proyecto del puente 
en El Refilión es con la 
finalidad de brindarle una 
mejor seguridad vehicular en 
la carretera federal 200 entre 
el tramo Tepic- Compostela, 
ya que vendrá a sustituir al 
peligroso y actual puente que 
ha costado incluso pérdidas 
humanas.
Por último agregó, “ya que 
la política de seguridad 
carretera implementada por 
el mandatario nacional, está 
fundamentada en salvaguardar 
la vida de quienes las transitan, 
asimismo estamos haciendo 
equipo de trabajo institucional 
con el gobernador de la 
entidad, Roberto Sandoval 
Castañeda, en este caso del 
poblado de El Refilión, con 
la alcaldesa de Compostela, 
Alicia Monroy Lizola, ya que 
lo importante es que haya 
una eficiente seguridad en 
las vías de comunicación 
terrestre nayaritas”.

•Un grupo de pescadores, entre ellos mujeres afirman no saber cuál es el 
problema con los peces, ya que de manera regular van a la laguna a pescar 

ricos y sabroso peces
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seguro del país. 
“Trabajando bajo el Mando Único, 
es como hemos logrado en estos 
cinco años, llevar a Nayarit del 
penúltimo lugar al segundo lugar 
más seguro del País”; detalló el 
Fiscal Edgar Veytia.
Asimismo, destacó que de 
acuerdo a l  Secretar iado 
Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Publica, Nayarit 
es el segundo Estado con 
menor incidencia delictiva y el 
primer lugar en percepción de 
seguridad.
“La Asociación Alto al Secuestro 
ha reconocido a Nayarit por 
mantenerse libre de secuestros, 
el FBI reconoce que somos 

de los Estados con la tasa de 
homicidios más baja del país; 
además de ser el segundo lugar 
nacional con menor impunidad”; 
destacó el Fiscal Edgar Veytia.
Por otro lado, el INEGI en su 
encuesta nacional de Calidad e 
Impacto Gubernamental 2015; 
vuelve a destacar a Nayarit 
con el 50.3% de aprobación al 
desempeño policial.
“Los nayaritas se sienten seguros 
y confían en sus policías, eso 
es lo que buscamos; conservar 
la paz y la tranquilidad que las 
familias merecen”; concluyó 
Edgar Veytia.   
Por un Nayarit fuerte y seguro 
para todos. 

Política
En su totalidad…

Inicia Nuevo Sistema de Justicia Penal en Nayarit

Policía Nayarit, calificada como la mejor de México…

Nayarit ejemplo nacional de seguridad

Tepic.- En un acto realizado 
en el Centro Regional de 
Justicia Penal para Tepic, 
encabezado por los titulares 
del Poder Judicial y la Fiscalía 
General del Estado; se dio 
paso a la implementación 
total del Nuevo Sistema de 
Justicia Penal Acusatorio y 
Oral, mismo que entrará en 
vigor a las 00:00 horas de este 
15 de junio de 2016.
El Fiscal Edgar Veytia, al hacer 
uso de la palabra, reconoció 
la dedicación y el compromiso 
por parte del Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval; 
para la implementación del 
NSJP, además de reiterar el 
mismo. 
“ E l  G o b e r n a d o r  e s t á 
preocupado, para que esta 
paz y esta tranquilidad que se 
ha logrado, sea permanente, y 
que este sistema que promete 
a todos y a muchos, es la 
mejor forma de juzgar a quien 
se porte mal en la sociedad y 
que los inocentes, tengan esa 
oportunidad y ese día del juicio 
de demostrar su inocencia”; 
aseveró Edgar Veytia. 
Por su parte, el Presidente 
Magistrado del  Tr ibunal 
Superior de Justicia, Pedro 
Antonio Enríquez Soto; 
destacó la coordinación y 
capacitación de todos los 

operadores para hacer 
realidad la implementación 
del Nuevo Sistema; con el 
cual se garantiza sea exitosa 
la impartición de justicia en 
Nayarit. 
“Delitos que por su naturaleza, 
que por su gravedad, van 
a seguir siendo juzgados 
en Tepic, de tal suerte que 
el  homicidio, secuestro, 
extorsión, narcomenudeo, 
robo de vehículos, abigeato, 
sustracción de menores, 
violación, van a ser juzgados 
estos delitos en Tepic”; explicó 
Enríquez Soto. 
Asimismo, destacó que Nayarit 
fue distribuido en 5 regiones, 
para así garantizar el éxito 
en la implementación; la 
región Bahía de Banderas, 
comprenderá ese municipio y 
la zona baja de Compostela. 
La región centro comprende los 
municipios de Tepic, Xalisco, 
Santa María del Oro, San Blas 
y la zona alta de Compostela, 
los delitos serán juzgados en 
la capital. La región sur, cuya 
sede es San Pedro Lagunillas, 
será conformada además por 
los municipios de Amatlán de 
Cañas, Ahuacatlán, La Yesca 
y Jala.
Asimismo, la región costa 
comprenderá Ruiz, Tuxpan, 
Del Nayar y Santiago Ixcuintla, 

siendo éste último municipio, la 
sede de la región; y finalmente 
la región norte, comprendida 
por Acaponeta, Huajicori, 
Rosamorada y su sede el 
municipio de Tecuala. 
Finalmente, el Magistrado 
Miguel Ahumada Valenzuela, 
Secretario Técnico de la 
comisión implementadora 

del NSJP en la entidad; 
aplaudió el trabajo realizado 
por la administración de 
Roberto Sandoval en materia 
de seguridad y de impartición 
de justicia.
“En relación a otras entidades 
de la  Repúb l ica ,  Es ta 
administración pasará a la 
historia de Nayarit como lo 
que usted hizo a la hora de 
pacificar la entidad y dotarla 
de los mecanismos generosos 
de una nueva justicia penal”, 
concluyó.
A l  e v e n t o  a s i s t i ó  e n 
representación del Gobernador 

Roberto Sandoval, el Secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas; 
el Comandante de la 13/a. 
Zona Militar, el General de 
Brigada DEM Leobardo Ávalos 
Quezada; el Comandante 
de la Sexta Zona Naval, el 
Vicealmirante Cuerpo General 
Piloto Helicopterista DEM, 
Leopoldo Mendoza Martínez.
Además de Magistrados, 
Ministerios Publicos, Oficiales 
S e c r e t a r i o s ,  F i s c a l e s , 
Abogados y elementos de 
las diferentes corporaciones 
policiacas. 

Tepic.- A tan solo unos meses de 
entrar al sexto año del Gobierno 
de la Gente de Roberto Sandoval; 
el Fiscal General Edgar Veytia, 
agradece a la ciudadanía la 
confianza otorgada al gobierno 
y a su sistema de seguridad. 
En este sentido, el funcionario 
estatal destacó que la estrategia 
de seguridad implementada a 
través de su Policía Nayarit en 
sus tres divisiones, Reacción, 
Investigación y Prevención; ha 
logrado posicionar a Nayarit 
como el segundo Estado más 

•El Nuevo Sistema “es la mejor forma de juzgar a quien se porte mal en la 
sociedad y que los inocentes, tengan esa oportunidad y ese día del juicio de 

demostrar su inocencia”; aseveró Edgar Veytia.
•Nayarit será dividido en cinco regiones que garantizarán la exitosa 

implementación del sistema acusatorio y oral; siendo Tepic el municipio sede de 
los delitos de alto impacto. 

•“Trabajando bajo el 
Mando Único, es como 

hemos logrado en estos 
cinco años, llevar a 

Nayarit del penúltimo 
lugar al segundo lugar 
más seguro del País”; 
señaló Edgar Veytia
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Quedó formalmente 
integrada la Comisión 

de Sistemas normativos 
y reglamentos del IEE

Las primeras lluvias ya se 
están sintiendo  en la zona 

norte: Martín González
del programa de trabajo de 
la Comisión en mención está 
enfocado a dar cumplimiento 
a la Planeación Estratégica 
del Instituto Estatal Electoral 
de Nayarit (IEEN) para el año 
2016, aprobada mediante 
acuerdo IEEN-CLE-003/2016, 
cuyo rubro específico es el de 
fortalecer el funcionamiento 
del Consejo Local Electoral 
en las actividades delegadas. 
Precisó el funcionario que 
una de las actividades 
principales de esta comisión 
es la de establecer un 
reglamento interno para el 
funcionamiento del Consejo 
Local Electoral, elaboración, 
revisión y/o modificación de 
los reglamentos para mejorar 
la operación del IEEN, con 
el objetivo de generar las 
herramientas normativas 
in ternas necesar ias  y 
adecuadas para su operación, 
así como el de mantener 
actualizada la normatividad 
interna, conforme a las leyes 
generales y locales vigentes. 
Por otra parte, Vidal Gutiérrez 
comentó que, en concordancia 
con las atribuciones que se 
le otorgan a la Comisión, 
se derivan una serie de 
objetivos específicos como: 
Revisar, analizar, evaluar y 
proponer la adecuación de 

los reglamentos internos, así 
como diseñar y presentar 
ante el mismo órgano los 
ins t rumentos  ju r íd icos 
necesarios en apoyo de la 
estructura y funcionamiento 
de los órganos, en atención 
a los principios rectores de 
la función electoral.
Además, realizar los estudios 
y análisis de propuesta de 
reformas al marco normativo, 
así  como atender las 
adiciones, modificaciones, 
derogaciones y abrogaciones 
al marco normativo del IEE 
derivadas del trabajo en 
comisiones o de manera 
directa por los consejeros 
electorales del Instituto. 
En relación con la materia 
que corresponde atender, 

el presidente de la comisión 
expresó que las actividades 
se d iv iden en rubros 
específicos relacionados con 
la legislación local y general, 
mismas que se derivan de 
la normatividad interna del 
IEEN y lineamientos del 
Instituto Nacional Electoral. 
En la sesión estuvieron 
presentes el consejero 
presidente del IEEN, Celso 
Valderrama Delgado; la 
consejera Electoral Claudia 
Zulema Garnica Pineda y los 
consejeros electorales Sergio 
Flores Cánovas y Sergio 
López Zúñiga, así como los 
representantes de los partidos 
políticos Morena, PANAL, 
Movimiento Ciudadano, PES, 
PRS y PVEM.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Ya se están presentando 
las primeras lluvias de la 
temporada en la zona norte del 
estado y eso es motivo de alegría 
para nuestros campesinos, ya 
que con ello en breve habrá 
buenos pastizales en la región, 
y los animales tendrán mucho 
que comer, así como bastante 
agua en sus tierras necesitadas 
del vital líquido”, así lo manifestó 
en entrevista el legislador local, 
Martín González Cosío.
Señalando el representante 
popular por el XVIII Distrito, 
que comprende los municipios 
de Acaponeta y Huajicori, 
que debido al temporal de 
lluvias, los campos se verán 
completamente verdes y los 
animales de engorda obtendrán 
buen alimento, significando 
con ello que a los ganaderos 

locales les irá bien, con lo que 
obtendrán buenas ganancias 
en la venta de su ganado.
Martín González Cosío, se 
lamentaba de que hace unos 
días en la zona norte se 
estaba sintiendo una enorme 
crisis por lo flaco del ganado, 
“afortunadamente Dios aprieta 
pero no ahorca a nuestra gente, 
ya que primero no llovía en esta 
zona, además el Pulgón Amarillo 
causó muchos estragos a los 
sorgueros afectando con ello 
dijo, a los campesinos, pero 
ahora parece que viene la buena 
con las lluvias.
El representante popular 
por otra parte manifestó su 
inconformidad, pues ha recibido 
múltiples quejas por parte de 
muchos ganaderos de los dos 
municipios que representa, “y 
es que el abigeato se ha estado 
sintiendo fuerte por esta zona 
del norte del estado, para ello 
me voy a asesorar con gente 
preparada del Tribunal Superior 
de Justicia del Estado, para que 
las personas que realizan este 
ilícito sean castigadas con más 
dureza”.
Por último expresó González 
Cosío, que en su condición de 
legislador local, hará uso de la 
Tribuna más Alta del Estado, para 
impulsar nuevas Reformas que 
sean más drásticas y severas 
para con los abigeatos, ya que 
muchas personas han sido 
afectadas por la pérdida de 
ganado en pie y nadie dice nada.

Eso es motivo de alegría, dijo.

En la primera sesión ordinaria 
de la Comisión de Sistemas 
Normativos y Reglamentos, 
fue aprobado por unanimidad 
el programa de trabajo de la 
misma para el año 2016. Esta 
comisión está integrada por 
el consejero electoral Álvaro 
Ernesto Vidal Gutiérrez, como 

presidente, asistido por las 
Consejeras electorales Irma 
Carmina Cortés Hernández y 
Ana Georgina Guillén Solís, 
así como por Martha Verónica 
Rodríguez, quien fungirá 
como secretaria técnica. 
Al respecto, Vidal Gutiérrez 
precisó que el objetivo general 
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En Nayarit lo primero es la seguridad

Gobierno de Nayarit, 
referencia nacional 

anticorrupción

A poco menos de cinco años 
de la actual administración 
estatal, los resultados en 
el rubro de seguridad son 
contundentes, tal como 
lo avalan la ciudadanía y 
diversos organismos, como 
el Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública y el Instituto 
Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI), aseguró 
el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.
Luego de la Reunión Ordinaria 
del Grupo de Coordinación 
Estratégica Nayarit —donde 
participan las corporaciones 
e instituciones de los tres 
ó rdenes  de  Gob ie rno 
relacionadas con el rubro de 
la seguridad en la entidad— 
Sandoval Castañeda aseguró 
que, a pesar de los buenos 
resultados en esta materia, no 
se bajará la guardia en ningún 
momento y se continuará 
trabajando en unidad para 
garantizar la seguridad de 
todos los nayaritas.
“El día de hoy dimos una 
muestra más de que Nayarit 
es de los primeros lugares en 
seguridad pública, y estamos 

combatiendo cada uno de los 
delitos con mucha apego, 
con mucha disciplina, pero 
también con el reconocimiento 
de que en la paz y la seguridad 
no se baja la guardia; tenemos 
que buscar día y noche 
cómo salir adelante para 
que Nayarit siga valorando lo 
que al día de hoy tenemos; 
nuestra paz, la libertad y el 
trabajo de nosotros, hace que 
generemos esa confianza en 
los ciudadanos de Nayarit”, 
sostuvo.
Refirió que un estudio del 
INEGI refleja que Nayarit es 
el estado donde 
la población está 
más satisfecha con 
su policía y que, 
de acuerdo con 
el Secretariado 
E jecu t i vo  de l 
Sistema Nacional 
de  Segur idad 
Púb l i ca ,  es ta 
entidad es una 
de las tres más 
seguras del país; 
estos resultados, 
dijo el Gobernador, 
comprometen más 
a su administración 

a seguir implementando 
políticas públicas eficientes 
en el rubro de seguridad, 
como lo es el Mando Único, y 
mejorar los logros obtenidos 
a la fecha.
Sandoval Castañeda dijo 
que desde su llegada ha 
impulsado la capacitación 
y profesionalización de los 
integrantes de los organismos 
e instituciones de seguridad 
en la entidad; “el apoyo 
y respaldo a los policías, 
el apoyo y el respaldo 
a la ciudadanía; vienen 
muchos temas en beneficio 

de la sociedad, nosotros 
seguiremos impulsando la 
capacitación a nuestros 
jueces, a los ministerios 
públicos, a los policías, a 
la sociedad, que es nuestra 
responsabilidad”.
Estuvieron también en este 
encuentro los comandantes 
de la  13ª Zona Militar, 
General Leobardo Quezada 
Avalos, y de la 6ª Zona Naval, 
Vicealmirante Leopoldo 
Mendoza Martínez; los 
titulares de los poderes 

Las  dependenc ias  de 
la  admin is t rac ión  de l 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda se han sumado 
al Plan Anticorrupción, bajo 
la metodología establecida 
por la Secretaría de la 
Contraloría General del 
Estado para diseñar la 
estrategia de construcción 
de un Gobierno transparente, 
aseguró el Contralor Luis 
Antonio Apaseo Gordillo.
Adelantó que se trabaja en 
dos ejes: recopilar, analizar 
y visibi l izar indicadores 
sobre t ransparenc ia  y 
anticorrupción, así como 
brindar herramientas para la 
promoción de la transparencia 
y la lucha contra la corrupción. 
De acuerdo con el funcionario, 
uno de los pr incipales 
papeles que deben afrontar 
los nuevos gobiernos es 
la forma de legitimar el 
buen ejercicio de su gestión 
pública ante las exigencias 
de sus electores, en donde 
la actual administración ha 
sido calificada positivamente.
Apaseo Gordil lo insistió 
en que las calificaciones 
positivas, en el rubro de 
lucha contra la corrupción, 
que ha recibido el Gobierno 
de Roberto Sandoval “no son 

un invento sino el producto 
de la legitimación que ha 
obtenido la administración 
pública estatal, en su labor 
por trasformar a Nayarit”, 
aseveró.
Actualmente se realizan 
auditorías en diferentes 
áreas administrativas de 
organismos gubernamentales 
o educativos, por ejemplo, 
en las áreas de Ingresos y 
Egresos de la Secretaría 
de Finanzas, la Comisión 
Estatal del Agua, Iprovinay, 
supervisión de obra pública de 
la SOP, CEA, Inife e Iprovinay 
así como la Universidad 
Tecnológica de Bahia de 
Banderas. Además de otras 
que han sido públicas en 
medios como la expuesta 
por la CMIC.

Legislativo, Jorge Humberto 
Segura López, y Judicial, 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
así como el Fiscal General 
del Estado, Edgar Veytia, 

y el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, entre otros 
titulares de corporaciones y 
organismos de seguridad.
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Entregan remodelación de 
la plaza en colonia Rodeo

-Gobierno del Cambio entrega plaza Indio Mariano
 -"Por fin tenemos un lugar bonito para salir a pasear en familia y 

que los niños puedan jugar", manifestaron vecinos de la zona
Tepic, Nayarit.- Polo Domínguez 
acompañó a decenas de familias 
de la colonia El Rodeo para 
inaugurar su plaza principal 

"Indio Mariano", la cual fue 
remodelada al cien por ciento 
por el Gobierno del Cambio.
"El cambio si cumple y el cambio 

es en todos los sentidos, no 
solo en lo político, sino en la 
actitud, en la responsabilidad, 
en los resultados; y esta plaza es uno de los mejores ejemplos 

de que el cambio cumple y 
da resultados", señaló Polo 
Domínguez.
Esta obra donde se invirtieron 6 
millones 861 mil pesos, dignifica 
el espacio público de la zona y 
colabora al sano esparcimiento 
de más de 800 familias.
Verónica Rodríguez, vecina 
de la zona, destacó: "es para 
nosotros un honor como colonos 
tenerlo aquí, estamos muy 
agradecidos porque se nos 
hizo justicia a esta colonia, 
después de más de 50 años 

hoy es una realidad, estamos 
agradecidos porque usted ha 
puesto énfasis y empeño en 
obras, por eso todos los colonos 
decimos que el doctor cumple 
con hechos".
 Cabe destacar que en esta obra 
se respetaron y cuidaron todos 
los árboles y que además se 
construyeron nuevas jardineras; 
la plaza cuenta también con 
modernas bancas, bicipuertos, 
iluminación tipo LED, área de 
picnic, entre otros detalles que 
dan un cambio radical a la zona 
del Rodeo.
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Al permitir que cada uno de los 
partidos tenga la posibilidad de 
expresarse, que sean sus ideas y 
posicionamientos los que los lleven 
a ganar la simpatía del electorado 
y mantener su registro permite 
lograr consolidar la democracia 
en Nayarit, ya que con ello se da 
oportunidad al ciudadano para 
que elija entre diversas opciones, 
aquella que realmente le convenza y 
estime conveniente para el beneficio 
colectivo.  
De esta manera el Congreso del 
Estado de Nayarit en su Trigésima 
Primera Legislatura contribuye 
a consolidar la democracia en la 
entidad otorgando al ciudadano más 
opciones de elegir en un proceso 
electoral local.

olítica

Convoca Gobierno a nayaritas para 
ser donadores altruistas de sangre

y los productos sanguíneos 
contribuyen a salvar millones 
de vidas cada año; en Nayarit, 
sólo dos de cada diez personas 
donan sangre, de ahí la 
importancia de promover y 
resaltar la necesidad de 
compartir la vida mediante la 
donación de sangre.
Al año se realizan más de 26 
mil transfusiones de sangre, 
y al mes de junio se tienen 
registrados un total de 253 
donantes de una meta anual de 
400. Con una unidad de sangre 
se pueden salvar cuatro vidas.
Los tipos de sangre que más se 
necesitan (por ser los menos 
comunes) son RH negativo 
(A y O negativos), pero se 
requiere de todos los tipos. 

Las unidades se otorgan, 
principalmente, a pacientes con 
cáncer, leucemias y pacientes 
con problemas de tipo renal.
El procedimiento de donación 
se realiza en aproximadamente 
una hora y media, y lo primero 
que se realiza es una biometría 
hemática para descartar 
enfermedades de transmisión 
por transfusión sanguínea; 
posteriormente se extrae la 
sangre, que son alrededor 
de 450 mililitros (una unidad).
En este acto, el Secretario de 
Salud suscribió un convenio 
de colaboración de donación 
altruista con representantes de 
la Universidad Tecnológica de 
Nayarit, Universidad Vizcaya y 
la Secretaría de Obras Públicas.

Establece umbral para mantener el 
registro de los partidos políticos locales 

•En el dictamen se señala 
que el partido político local 
que no obtenga al menos el 
3% del total de la votación 

válida en una elección le será 
cancelado su registro

La reforma político-electoral 

Tepic.- La reforma a la Constitución 
Política del Estado Libre y Soberano 
de Nayarit, en materia político-
electoral, aprobada por unanimidad 
el pasado 30 de mayo por parte 
de las diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura, dentro 
de las acciones a ejecutar contempla 
el umbral para mantener el registro 
de los Partidos Políticos locales en 
el desarrollo de los comicios en la 
entidad. 
El dictamen establece que el umbral 
para mantener dicho registro es 
obtener al menos tres por ciento 
de la votación total válida emitida 
en cualquiera de las elecciones que 
se celebren para la renovación del 
Poder Ejecutivo o Legislativo en 
el Estado, o de lo contrario dicho 
registro será cancelado. 

El Secretario de Salud, Pavel 
Plata Jarero, encabezó este 
martes el acto conmemorativo 
del Día Mundial del Donante 
de Sangre, realizado bajo el 
lema ‘La Sangre nos Conecta 
a todos’ y en cuyo marco se 
entregaron reconocimientos 
a donantes voluntarios, 
así como a empresas, 
universidades, instituciones y 
asociaciones que participan 
en las campañas de donación 

altruista.
En la conmemoración, el 
Secretario de Salud detalló 
que la campaña de este año 
se centra en agradecer a los 
donantes su contribución 
voluntaria y desinteresada, 
por lo que en el acto se 
contó con testimonios de 
personas cuyas vidas han 
podido salvarse gracias a 
una donación de sangre.
Las transfusiones de sangre 
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Feligreses acompañaron a El Amigo Layín 
a la reinstalación de cruces del Pichón

Con el apoyo de Hilario Ramírez “El Amigo Layín” después de varios meses de haber sido quitadas 
las tradicionales Cruces del Pichón se logró que fueran rehabilitadas e instaladas nuevamente.

esta comunidad”  señaló.
Por su parte Hilario Ramírez 
“El Amigo Layín” agradeció 
la confianza depositada en 
su persona al hacerle llegar 
esta petición, “Lo poco o 
mucho que doy, lo hago 
con todo el corazón y no 
me gustan las injusticias, 
quien fue capaz de quitar 
las cruces de este lugar, no 
tuvo conciencia, nadie tiene 
derecho de quitarle al pueblo 
lo que es del pueblo, estas 
cruces no solo vuelven a su 
lugar, también se restauraran 
para que sigan cuidando el 
caminar de los peregrinos que 
acudimos a la Iglesia de la 
Virgen de Guadalupe”. Dijo.
En su intervención el 
Pres idente  de Acc ión 
C i u d a d a n a ,  R e i n a l d o 
agradeció la favorable y 
pronta respuesta ante su 
solicitud de apoyo al “El Amigo 
Layín”, quien fue el único de 
las muchas autoridades a 
las que acudieron en busca 
de apoyo, señalando que en 
El Pichón “El Amigo Layín” 
cuenta ya con muchos amigos 
más, pidiendo a los presentes 
un fuerte aplauso. 

La tarde del pasado Domingo 
12 de Junio, un gran número 
de familias acompañaron a “El 
Amigo Layín” a la colocación 
de las Cruces del Pichón, 
antes bendecidas por el 
párroco del lugar, Miguel 
Agustín Estrada, evento 
que se convirtió en una gran 
fiesta, devolviéndoles la 
tranquilidad a los peregrinos 
y a los pobladores, mismos 
que agradecieron el apoyo 
y la vista de Hilario Ramírez 
Villanueva.
Haciendo uso de la palabra 
el Padre de la Iglesia 
Guadalupana,  agradeció 
por el apoyo que en Hilario 
Ramírez Villanueva “El Amigo 
Layín” llevó a todas las 
familias del Pichón y a los 
visitantes “Estas Cruces son 
las que cuidan y protegen el 
caminar de todos los fieles 
peregrinos que acuden a 
nuestra Iglesia, son del pueblo, 
fue un arrebato e injusticia el 
haberlas quitado de su lugar, 
la ambición pudo más que la 
fe, pero Dios no se equivoca, 
y la buena voluntad de “El 
Amigo Layín” pudo solucionar 
este problema que dividía 
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Nayarit sigue 

partida en dos 
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Sale otro gallo para la 
presidencia de Tecuala, 

Salvador Huerta 
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¡La CTM en Nayarit 
sigue partida en dos!

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Lamentaciones y 
mentadas por doquier desde 
bahía de banderas hasta este 
municipio norteño nayarita, 
son el pan de cada día para 
Avelino Aguirre Marcelo,  
líder y patrón de los obreros 
cetemistas en Nayarit y aquí 
lo dijimos puntualmente, 
las imposic iones salen 
caras,  y aquí está otra 
muestra de impunidad 
y abuso exagerado del 
dirigente estatal cetemista, 
el de origen Veracruzano, 
Aguirre Marcelo, los medios 
informativos de este noble 
estado a diario reciben 
denuncias en contra  del 
vaquetón y pseudo líder 
disque obrero, que de lo 
anterior no tiene nada porque 

es patrón natural golpeador 
de trabajadores unidos, que 
todos los días buscan la 
manera de sobresalir pero 
no lo hacen gracias al poder 
de Avelino y algunos de sus 
compinches que le aplauden 
todas sus tropelías.
Pero eso no es extraño en 
el municipio de Tecuala, 
l a  c o n f e d e r a c i ó n  d e 
trabajadores de Nayarit 
municipal  sigue sin cambio 
alguno, cuando al tomar 
protesta el líder en mención 
prometió cambios inmediatos 
en todas las centrales 
cetemistas municipales, en 
varios municipios si lo hicieron 
con bombo y platillo, pero en 
este aguantador municipio 
hasta la fecha no ha habido 
nada y pues su dirigente como 
dicen por ahí “a rio revuelto 

ganancia de pescadores” feliz 
y contento sin que nadie lo 
presione, no canta mal las 
rancheras el actual líder 
cetemista ex recaudador 
de rentas, y hasta ahorita 
contralor municipal, Marco 
Antonio Covarrubias Patrón, 
no suelta la ya resquebrajada 
C.T.M( Confederación de 
Trabajadores de Nayarit 
Municipal), para suerte y 
desgracia de los cientos 
de obreros tecualenses, y 
aguas porque dicen que 
ya trae varios elementos 
de los que metió a trabajar 
en este actual gobierno 
municipal, juntando firmas 
para presentárselas al partido 
del PRI llegado el momento 
y le acepte su candidatura a 
presidente municipal o algo 
de lo ya perdido.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Llama ISSSTE a conformar 
red altruista de donadores 
de sangre para salvar vidas 

Esposa del 
tirador de 

Orlando conocía 
sus planes 
y podría ser 
arrestada

•Al conmemorar el Día Mundial del Donante de Sangre informa que 
en 2015 el Instituto registró 116 mil 975 donaciones en 44 bancos 

de sangre y 41 servicios de transfusión

En el Día Mundial del Donante 
de Sangre, el ISSSTE exhorta 
a sus casi 13 millones de 
derechohabientes y a toda la 
población, a conformar una 
red altruista de donadores 
voluntar ios, regulares y 
sanos, que hagan de esta 
práctica un mecanismo de 
ayuda humanitaria para brindar 
oportunidades de vida y salud 
a miles de personas enfermas 
o accidentadas.
Pacientes con padecimientos 
c r ó n i c o s ,  t e r m i n a l e s , 
oncológicos, víctimas de 
accidentes, hemorragias y 
quemaduras y quienes requieren 
someterse a trasplantes y 
cirugías, diariamente dependen 
de la buena voluntad de quienes 
gozan de buena salud.
Para fortalecer la cultura 
de la donación de sangre y 
salvaguardarla para disposición 
de los derechohabientes que la 
requieren, el ISSSTE cuenta 44 
bancos de sangre y 41 servicios 
de transfusión en el país, a 
través de clínicas hospitales, 
hospitales generales, hospitales 
regionales y en el Centro Médico 
Nacional “20 de Noviembre”. 
Durante el 2015 captó 116 mil 
975 donaciones, mientras que 
el primer cuatrimestre de este 
año sumaron 29 mil 523.
El Instituto vigila y cumple con 
protocolos de control de calidad 
de la Norma Oficial Mexicana 
NOM-253-SSA1-2012 para la 
disposición de sangre humana y 
sus componentes terapéuticos, 
con lo cual brinda confiabilidad 
y seguridad a los donantes y 
a los receptores.
De acuerdo a la Organización 
Mundial de la Salud, (OMS), 
cada año se reciben en el mundo 
108 millones de unidades 
de sangre, mientras que en 
México, el Centro Nacional 
de la Transfusión Sanguínea 
reporta diariamente casi cinco 
mil donaciones.
No obstante la principal fuente 
de donadores de sangre en 
México está conformada por 
familiares y amigos de los 
pacientes, cuyo tratamiento 

requiere de transfusiones o 
amerita preverlas. 
La recomendación de la 
OMS es promover una base 
estable de donantes regulares, 
voluntarios y no remunerados 
para garantizar un suministro 
fiable y suficiente de sangre 
no contaminada.
En este contexto, la meta 
nacional y de los bancos 
de sangre y servicios de 
transfusión del ISSSTE es 
incrementar las donaciones 
voluntarias provenientes de 
ciudadanos sensibilizados y 
altruistas, para que se sumen 
a esta práctica solidaria que 
no implica riesgos para su 
salud y sí abre posibilidades de 
recuperación, calidad y tiempo 
de vida para otras personas.  
Algunas buenas razones para 
ser donador son: regenera la 
sangre porque el cuerpo “fabrica” 
sangre nueva”; disminuye 
el riesgo de enfermedades 
cardiovasculares; con una sola 
donación se pueden salvar 
hasta tres vidas, pues cada 
unidad de sangre se procesa y 
se extraen eritrocitos, plasma 
y plaquetas; en cada donación 
se obtiene un buen análisis 
médico para garantizar la 
seguridad y disminuir el riesgo 
de transmisión de infecciones, 

todos los productos sanguíneos 
pasan por exámenes rigurosos 
y los resultados son totalmente 
confidenciales. 
Entre los requisitos para ser 
donador se debe considerar 
lo siguiente: ser mayor de 18 
años; pesar mínimo 50 Kg.; 
tener buena salud en general; 
presentar una identificación 
oficial con fotografía; acudir sin 
tos, gripe, dolores de cabeza 
o de estómago; no padecer 
o haber padecido epilepsia, 
hepatitis, sífilis, paludismo, 
cáncer, sida o enfermedades 
severas del corazón; no haber 
ingerido bebidas alcohólicas en 
las últimas 48 horas ni haber 
tenido ningún tipo de cirugía 
en los últimos seis meses; no 
haber sido vacunado contra 
hepatitis o rabia en el último año, 
no haberse realizado tatuaje, 
perforación o acupuntura en el 
último año y acudir con ayuno 
mínimo de 4 horas.
Tú puedes formar parte de este 
movimiento institucional de 
donadores altruistas de sangre 
a favor de la vida. Acude a los 
bancos de sangre y centros 
de transfusión sanguínea con 
que cuenta el ISSSTE en las 
unidades médicas hospitalarias 
del país, ahí podrás recibir 
más información.

olítica

Versión de que Noor Salman pudo 
haber recibido una llamada de Omar 

Mateen, mientras ocurría el ataque en 
el club nocturno.

La esposa del tirador en 
el ataque a la discoteca 
en Orlando, Noor Salman, 
estaba al tanto de los planes 
de su esposo y pudo haber 
recibido una llamada de él 
mientras ocurría el ataque 
en el club nocturno.
Fox News ha revelado que 
Noor podría ser arrestada 
a pesar de que hasta 
ahora ha cooperado con la 
investigación.
La pareja sentimental de 
Omar Mateen, autor de la 
matanza del domingo, que 
dejó 49 muertos y 53 heridos 

en el club nocturno “Pulse”, 
ha sido interrogada varias 
veces por la  Oficina Federal 
de Investigaciones (FBI) y 
reveló a los investigadores 
detalles sobre las armas que 
compró su esposo.
Ha salido a relucir que un 
hombre reconoció a Mateen en 
una aplicación utilizada para 
conseguir citas y conexiones 
para homosexuales.  El 
atacante era cliente asiduo 
del club donde se llevó a 
cabo la masacre y fue visto 
en el lugar una hora antes 
de que comenzara el tiroteo.
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Tuxpan
Buenas noticias 

para Ruiz: 
Víctor Abud

Incansable la Fundación 
JMC que preside Jorge 

Martínez Campos
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Por: José Minjares Pérez. 
Ruiz, Nayarit.- Me encuentro 
en la ciudad de Tepic, y quiero 
compartir con ustedes esta 
importante noticia. Acabamos 
de firmar hace unos momentos 
un importante convenio con 
la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU) delegación Nayarit, 
con el que se construirán 
86 cuartos destinados a 
familias de escasos recursos 
y con el que impulsaremos 
el desarrollo y bienestar de 
cada uno de sus integrantes, 
comento la mañana de ayer 

en su página de internet el 
Presidente municipal de Ruiz 
Ingeniero Víctor Abud Pérez.
La vivienda, es un compromiso 
de nuestra campaña que 
hoy gracias al trabajo en 
conjunto y al gran apoyo del 
Gobierno Federal y nuestro 
Presidente de la República 
Enrique Peña Nieto, del 
gobernador amigo Roberto 
Sandoval Castañeda, y claro 
de nuestro amigo delegado 
de la SEDATU en Nayarit 
Gerardo Aguirre, se lleva a 
cabo este importante apoyo 
para el municipio. 

Por: Edelmira Gutiérrez.  
Rosamorada.- No existe una localidad 
del municipio de Rosamorada, donde 
no hayan visitado los integrantes de 
la fundación juntos mejoramos el 
campo que preside el Licenciado en 
Psicología Jorge Martínez Campos, 
quien ha llevado infinidad de apoyos 
para todos los sectores de la sociedad 
que más lo necesitan. 
Nueve años consecutivos posicionan 
a esta loable fundación como la única 
fundación u organización socialmente 
constituida cuyo fin es solo ayudar 
por ayudar. 
No existe un evento social, cultural 
o político donde esta fundación no 
sea invitada de honor para presidir 
los momentos más importantes de 
la sociedad en su conjunto. 
Se habla que son varios millones 
de pesos que la fundación JMC ha 
logrado aterrizar en beneficio de 
las familias más vulnerables y de 
los sectores productivos de nuestra 
sociedad. 
Juntos Mejoramos el Campo, es la 
Fundación que mas años ha perdurado  
y se debe a la transparencia como 
se han conducido, así como a los 
beneficios que han logrado aterrizar 
a favor de quienes más lo necesitan. 
Enhorabuena y nuestro total 
reconocimiento para JMC.-   
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Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
El ingeniero Hernán 
Gaxiola Camacho, es un 
directivo de los rotarios 
Ixtlán que maneja de 
manera excelente los 
principios rectores de 
este organismo social 
que ayuda a solidificar 
el rumbo y propósito 
común de los rotarios 
en conjunto siendo la 
piedra angular sobre 
la que se cimienta la 
relación con los demás 
y las acciones que se 
toman.
E l  se r v i c i o  en  l a 
comunidad abarca los 
proyectos y actividades 
emprendidas por el 
Club, a fin de mejorar 
la calidad de vida en la 
comunidad, además la 

importancia de facultar a 
la juventud y a jóvenes 
profesionales a través 
de  ac t i v i dades  de 
desarrollo de liderazgo 
con e l  ob je t ivo  de 
fomentar la comprensión 
y la paz municipal.
Cabe mencionar que 
el ingeniero Hernán 
Gaxiola Camacho, se 
caracteriza por solidos 
lazos de compañerismo 
y por tener un plan 
continuo de desarrollo 
para mejorar la calidad 
de vida de los que 
menos tienen  sin tonos 
políticos o religiosos 
e q u i t a t i v a m e n t e 
e j e r ce  ac t i v i dades 
p r o f e s i o n a l e s  y 
empresariales unidas 
en torno al ideal de 
servicio. 
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Ingeniero Hernán Gaxiola 
domina los principios 

rectores rotarianos

David 
Salas un 

catedrático en 
contexto de 

investigación 
e innovación

El profesor Antonio Meza 
festejó en grande su cumpleaños 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Gran celebración fue la 
que tuvo el fin de semana 
el profesor Antonio Meza 
Camacho,  con motivo de su 
cumpleaños en conocido 
centro de convenciones 
fue el lugar elegido para 
este festejo donde se 
congregaron familiares, 
amigos y simpatizantes 
suyos quienes disfrutaron 
de una exquisita comida 
tradicional, con música de 
viento  y  gran ambiente.
Las felicitaciones, buenos 
deseos y obsequios no 
se hicieron esperar y el 
profesor Antonio Meza 
Camacho, agradeció a 
cada uno de ellos su 
muestra de cariño, el 

cumpleañero estuvo 
acompañado por su familia 
con quienes agradeció a 
cada uno de los presentes 
por compartir con él un año 
más de vida,  el evento dio 
inicio desde las 13 horas 
en dicho local.
Cabe mencionar que el 
intenso calor no afectó este 
festejo  en el que estuvieron 
presentes distinguidas 
personalidades además de 
miembros de la familia, el 
profesor Meza Camacho, 
aventó la casa por la 
ventana no escatimó en 
nada para festejarse como 
se debe junto a su familia,  
amigos y algunos alumnos 
suyos que quisieron que 
este año el festejo fuera 
diferente. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
El licenciado David Salas 
Garc ía ,  t raba ja  como 
catedrático en la preparatoria 
número seis con un posgrado 
en educación, se encuentra 
catalogado como uno de 
los mejores en su función 
de docente en el ámbito 
escolar siempre analizando 
los aspectos de innovación e 
investigación en el sentido de 
desarrollar la competencia.
Es un profesor de aula 
comprometido directamente 
con los estudiantes, un 
maestro protagonista del 
cambio y que considera 
que se tiene que reinventar 

la profesión docente con 
claridad respeto al destino 
sobre los espacios de 
legitimación de los egresados 
sin distancias conceptuales 
y con intereses distintos 
entre el pasado y el futuro.
El licenciado Salas García, 
es un fuerte bastión para que 
todos tengan acceso a los 
bienes de la cultura y a las 
ofertas de mejores horizontes 
y posibilidades concretas con 
nuevos contextos y desde 
una perspectiva sociológica  
en la utilidad social, gran 
transmisor del legado cultural 
incursionando en la vida de 
los jóvenes e incidiendo en 
ellas.

PIDEN SE APLIQUE 
UN DIA SIN TAXI
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Hay  
gran preocupación entre 
los vecinos y comerciantes 
establecidos en la calle Hidalgo, 
porque  siempre existe  mucho 
tráfico, por culpa de algunas 
tiendas no tienen horario 
para descargar, se ponen 
a descargar en horarios de 
mucho tráfico por entrada a las 
escuelas y a los trabajos,  esta 
actividad hace que la avenida 
Hidalgo se intransitable. 
A lo largo y ancho este 
multicitada calle, prácticamente 
e s  s e c u e s t r a d a  p o r 
automovilistas pudientes e 
influyentes ante la pasividad 
asustona  de  los agentes de 

tránsito que  brillan por su 
ausencia, ellos pueden evitar 
este tipo de fenómeno vial  
lamentablemente   comentaron 
quejosos  que las autoridades 
correspondientes no  toman 
cartas en el asunto.
Por otro lado la abundancia 
de taxis en dicha área es 
pensante comentaron algunos 
comerciantes establecidos,  
se nota que falta aún todavía 
la cultura vial necesaria para 
todos los demás pues nosotros 
hacemos que la vialidad 
se dificulte y proponen se 
aplique un día sin Taxi, que 
las numerosas agrupaciones 
se pongan de acuerdo y se 
turnen para un descanso 
premeditado.



Miércoles 15 de 
Junio de 201616

Navarro Quintero 
propone las 3H's

Ángel Carbajal Aguilar
Dice el doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero, que creé, que hoy más 
que nunca, que hoy en día el 
político debe actuar con humildad, 
con humanismo y con honestidad, 
las 3H's que yo veo y propongo.
Porque s i  no ,  después los 
superhombres se vuelven los súper 
aprovechados de los demás, eso no 
debe ser, no hay que sacralizar a 
la política y a los políticos, hay que 
llevarlos a lo terrenal, para que no 
pisen de una manera fantasiosa, con 
esos grandes séquitos que rodean 
a un político, eso muestra, más 
que grandeza, su frágil debilidad.
Por su parte el doctor Navarro 
Quintero dice, que en las diferentes 
encomiendas que ha tenido, pudiera 
ser para él motivo de beneplácito, 
haber vinculado en el área legislativa  
las Reformas a la Ley del ISSSTE, 
IMSS y de Salud, SSA, las tres 
instituciones de acción social.
Dice creer que ahora el país está en un 
momento de fortalecer el andamiaje 

jurídico de las instituciones, para 
pasar al momento de fortalecer 
la operación diaria en favor de la 
sociedad, que aún queda distante.
En éste ejercicio que hemos hecho 
administrativo, tal vez con muchas 
deficiencias, para ver qué los 
resultados han sido del trabajo 
de todos. 
Creo, que en las áreas que he 
estado son muy bondadosas, porque 
no han sido influidas por ideas 
partidistas, sino por necesidades 
sociales.
Tratar de ser un part icipante 
de mucho más, de un proyecto 
renovador cerca de una necesidad 
social comprometida.
Dice, que le queda claro, "ustedes 
valen más que yo, y yo valgo igual 
que ustedes, creo que el hecho de 
reubicar a mi persona como parte 
de un trabajo que hacen todos, 
pero por otro lado es  desechar el 
hecho de que súper hombres de la 
política resuelvan los problemas 
de los demás.

uestiónC
Marco Vinicio Jaime

pinión

Comunicación, y gobierno sin
 hipocresía: Navarro 

“El mal más grande del mundo, no es 
la pobreza de los desprovistos, si no la 
inconciencia de los asegurados.”

-Joseph Lebret.

La sociedad atraviesa por momentos 
cada vez más críticos al seguir sin 
encontrar respuestas fehacientes a 
sus crecientes necesidades: pobreza, 
miseria, desempleo, plagas y pestes, en 
contraposición a una oscura realidad: 
la opulencia de minorías privilegiadas 
de cúpulas, las cuales “oyendo oyen en 
vano, y mirando miran en vano, porque 
han embotado sus sentidos al clamor 
popular”; esto en gran parte, justo es 
decirlo, ante la ausencia de oficio político 
en la gobernanza, el cual conlleve a 
una correcta y fluida comunicación, a 
la par de la imprescindible congruencia 
entre el decir y el hacer, entre la ley y 
los resultados.
En consecuencia, la escasa preparación 
y el mermado entendimiento político 
conlleva de forma por demás lamentable 
a la reproducción de vicios: psicopatías, 
pichicaterías, corrupción, hipocresía, 
rencores, frustraciones, etc., tal como 
lo describiera con gran acierto visionario 
el politólogo Daniel Cosío Villegas en su 
aguda  obra analítica “El estilo personal 
de gobernar”, donde la verdadera 
personalidad al margen de máscaras y 
poses de marketing, surge inevitablemente 
para perjuicio de las mayorías, lo que 
se refuerza así mismo con lo que llegó 
a mencionar el afamado Confucio: 
“Arréglese al estado como se conduce 
a la familia, con autoridad, competencia 
y buen ejemplo”.  De ahí que la gente 
tenga que pagar los “impulsos de una 
voluntad caprichosa”, y sus consecuentes 
excesos e “improvisación de fortunas” 
a cambio de su progreso.
Por ello, de cuánta trascendencia es 
la comunicación que suma, atiende y 
entiende de veras, porque interactúa  
con humanismo, honestidad y humildad,  
y supera por tanto, el rústico monólogo 
del autoengaño del “todo está muy bien 
en unidad”.
No por nada, para el experimentado 
Doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, 
representante en Nayarit del movimiento 
social “Juntos Podemos”, sostiene que 
solo el actuar transversal que se finca 
pues en la congruencia estructural 
y los valores como persona, puede 
construir soluciones de fondo, de ahí 
que “el corrupto, por ejemplo, no puede 
hablar de honestidad, ni tampoco el 
que maltrata a la gente y sus sectores 
sociales, productivos, sindicales y 
demás, hablar de beneficios en pro de 
la gente misma”. De conformidad, es 
el desempeño en los cargos públicos, 
según agregó, lo que finalmente avala 
a las personas, y el pueblo se encarga 

de juzgar las malas o buenas acciones, 
la sensibilidad en las instituciones y los 
resultados en las mismas.
En reunión con integrantes de la Unión 
de Columnistas y Articulistas de Nayarit 
(UCAN), Navarro Quintero sostuvo 
que es urgente la aplicación de una 
política contraria al enfoque electoral, de 
beneficios sustanciales, duraderos que 
permitan desarrollo cabal para todos. 
“No se deben festejar -dijo-  triunfos 
electorales  con derrotas sociales, muchas 
veces planteando lo que es un fracaso: 
hay desempleo, consumo de drogas y 
falta de atención en instituciones de la 
República”.
Los grandes males vigentes, enfatizó, 
únicamente podrán subsanarse con 
humanismo, honestidad y humildad, toda 
vez, criticó, que es común del que no 
tiene oficio llegar al poder y olvidarse 
de sus compromisos para incurrir en 
todo tipo de excesos y frivolidades, “vivir 
como monarcas, lejanos del pueblo y 
sus necesidades”.
El también ex senador y ex secretario de 
salud, con todo, confió en que es posible 
aún revertir todo el daño causado, cuando 
se tiene oficio, voluntad, comunicación 
y honestidad para hacer las cosas. Y 
tiene razón, y por ello, en consonancia, 
quizá como nunca antes haga falta 
recordar un poco de la historia, de 
esos capítulos neurálgicos en los que 
se contó con el acierto de personajes 
visionarios como el ex Presidente Ruiz 
Cortines, quién en su empeño exitoso de 
“poner orden, cuantificar necesidades y 
verificar resultados”, legó lo siguiente: 
“Señores, hablemos al pueblo con hechos, 
evitando las declaraciones excesivas, 
las promesas difíciles de cumplir, la 
exhibición de nuestras personas” [...]. 
Habrá de elaborarse, sin embargo, un 
programa basado estrictamente en 
las posibilidades. Todos sabemos que 
ya no es honrado ofrecer lo que no se 
esté en la seguridad de cumplir, ni crear 
esperanzas o inquietudes a sabiendas 
de que están fuera de nuestro alcance 
los medios de satisfacerlas, dando 
ocasión a que la propaganda democrática 
degenere en demagogia vituperable”.
“En las cosas de la patria- refrendó ex 
Presidente- hay que poner amor patrio, 
nunca amor propio. Ni caudillo ni hombre 
único, ni salvador ni verdugo: servidor. 
Lo que es necesario hay que hacerlo 
posible. Sin embargo, conviene no olvidar 
la idea correlativa: Toda exigencia que 
pretenda ignorar la realidad nacional y 
clame por ventajas impropias, mientras 
otros carecen de todo, no sólo es egoísta 
e inhumana: merece el anatema social”.
¿Será posible aprender pues del pasado, 
subsanar el presente y sentar las bases 
para un mejor futuro? Habrá que estar 
al pendiente.
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ompostelaC
17

Con el apoyo de Alicia Monroy

En Compostela

Desazolvan, arroyos,  
canales y alcantarillas 

para evitar inundaciones 
en Rincón de Guayabitos Avanza programa de 

ordenamiento ecológicoRincón de Guayabitos, 
Nayarit.- El Juez auxiliar, 
arquitecto Octaviano Figueroa 
Salazar, en equipo con 
integrantes del Comité de 
acción ciudadana y una 
brigada de voluntarios, 
la mañana de este lunes 
pasado, iniciaron acciones 
de limpieza y el desazolve 
del canal que colinda con 
dicho destino turístico a 
fin de evitar inundaciones 
durante la época de lluvias 
ya en puerta.
Con el apoyo de  la Alcaldesa 
de Composte la ,  A l ic ia 
Monroy Lizola, quien les 
envió maquinaria pesada y 
góndolas, las autoridades 

auxiliares y una brigada de 
más 20 personas voluntaria, 
emprendieron una intensa 
recolección de desechos y 
escombro del arroyo y en 
las alcantarillas pluviales 
que descargan al mar, 
previniendo con ello una 
posible contingencia como 
en años anteriores y que 
provocaban serios problemas 
a la población.
En cuanto a ello, el Juez 
auxiliar, dijo estar satisfecho 

con la atención que la 
Presidenta Municipal, Alicia 
Monroy brinda a Rincón 
de Guayabitos, ejemplo 
de ellos fue la respuesta 

inmediata a nuestra solicitud 
de maquinaria y demás equipo 
para limpiar el arroyo previo 
a la llegada de  lluvias.
C o n  e s t a s  a c c i o n e s 
y trabajando en equipo 
con la señora Presidenta,  
evitamos que las familias 
pierdan su patrimonio o 
sean víctimas de tragedias 
generadas por inundaciones o 
desbordamiento de corrientes 
de agua durante la temporada 
de lluvias que está por iniciar.

Por ello el gobierno municipal, 
a través del Juez auxiliar, 
integrantes del CAC, hoteleros 
y personal voluntario, inició 
los trabajos de limpieza y 
desazolve de canales, ríos, 
arroyos, alcantarillas y ductos 
de drenaje a fin de garantizar 
la seguridad de la población 
en general, cumpliendo así 
con las indicaciones de la 
Alcaldesa, Alicia Monroy.
Cabe mencionar que algunos 
tramos del arroyo que colinda 
con Rincón de Guayabitos, 
se encontraban taponeados a 
consecuencia de derrumbes 
de los paredones, y lleno 
de basura y plásticos, lo 
cual de no atenderse podría 
generar serios problemas 
durante la época de lluvias, 
por lo que el Juez Auxiliar 
con el apoyo de la Alcaldesa 
emprendió las acciones de 
limpieza, no solamente en el 
arroyo, sino también en las 
alcantarillas ubicadas por las 
diversas calles de Rincón 
de Guayabitos, así como 
el desazolve del canal que 
atraviesa la Aldea turística 
de este lugar.

* La Presidenta claramente ha definido la línea de 
acción respecto a la inclusión de los pueblos de 
Compostela en una esfera mas atractiva para el 

turismo ecológico y de montaña

Durante la segunda Sesión 
del Consejo de Ordenamiento 
Ecológico Local del Municipio de 
Compostela, Nayarit se dieron 
a conocer importantes avances 
en el ramo del ordenamiento 
ecológico, rural y territorial.
En este evento llevado a cabo en 
la casa de la cultura de la cabecera 
municipal de Compostela se 
expuso el seguimiento que 
se ha venido dando en el 
proyecto de la administración 
de Alicia Monroy Lizola de hacer 
que Compostela sea un lugar 
competitivo en materia turística 
y de cuidado ambiental.
Correspondió al Licenciado 
Víctor Armando Sánchez Montes 
en su carácter de Secretario 
técnico del consejo, agradecer 
la asistencia y participación de 
los ahí presentes y reiterar el 
compromiso del Ayuntamiento de 
Compostela y de su Presidenta 
Alicia Monroy Lizola de lograr 
la aprobación del programa en 
el municipio.
A dicho evento asistieron en 
representación de la Presidenta 
municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola el Ing. Juventino 
Rodríguez Amaral, el Lic. Eduardo 
Flores González representante 
del Sector Inmobiliario, el Lic. 
Jesús Castillo Flores, el Ing. Efrén 
Godínez Álvarez de la Secretaria 
de Desarrollo Rural y Medio 
Ambiente (SEDERMA), la Lic. 
Cristian Ismael Pacheco López 
representante de la Secretaria 
del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (SEMARNAT), la Lic. 
Erik Saracho Aguilar Director de 
Alianza Jaguar A.C., Ernesto 
González representante del 
Patronato de Mejoras Materiales 

y Sociales de Compostela, 
Florentino Topete De Jesús  
Comisariado Ejidal de La Peñita 
de Jaltemba, David Zepeda 
García de Asociaciones  de 
Ganaderos del Municipio de 
Compostela y / Representante 
de la Presidenta Municipal 
En esta asamblea se dieron a 
conocer los avances y resultados 
producto de la difusión del 
programa de ordenamiento 
ecológico en las comunidades 
rurales de El Capomo y Altavista 
respectivamente, donde se 
pudieron tomar en cuenta las 
aportaciones e ideas de parte de 
los habitantes, jueces auxiliares y 
comisariados ejidales de la zona 
costera serrana del municipio, 
acerca del potencial turístico y 
arqueológico de la región.
En este sentido hubo importantes 
aportaciones y comentarios por 
parte de las autoridades estatales 
y federales ahí presentes, en 
las que se pudo constatar que 
Compostela es de los pocos 
Municipios con la iniciativa 
de impulsar el ordenamiento 
ecológico, rural y territorial.
Antes de hacer la clausura oficial 
del evento, el representante de 
la presidenta municipal  el Ing. 
Juventino Rodríguez Amaral 
a nombre de la alcaldesa y 
Presidente del consejo reconoció 
el esfuerzo de los involucrados 
en estos trabajos y dijo que la 
señora claramente ha definido 
la línea de acción respecto 
a la inclusión de los pueblos 
de Compostela en una esfera 
mas atractiva para el turismo 
ecológico y de montaña, amén 
de las bellezas de playa con 
que el municipio cuenta.
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Fomenta IMSS donación 
altruista de sangre

Es momento de 
reflexiones, después las 
decisiones: Beltrones

Este es el momento de las 
reflexiones y después llegará la 
hora de las decisiones, pero el PRI 
continuará defendiendo el proyecto 
de país en transformación de los 
últimos tres años, encabezado 
por el presidente Enrique Peña 
Nieto, afirmó el presidente del 
Comité Ejecutivo Nacional de 
este instituto político, Manlio 
Fabio Beltrones.
En conferencia de prensa, 
puntualizó que el tricolor sigue 
siendo la primera fuerza política 
de México y el partido más 
competitivo, con mayoría en siete 
de los 12 Congresos estatales que 
se renovaron, por lo que continuará 
actuando con congruencia.
En compañía de los gobernadores 
priistas electos de Tlaxcala e 
Hidalgo, Marco Antonio Mena 
Rodríguez y Omar Fayad 
Meneses, respectivamente, 
Manlio Fabio Beltrones subrayó 
que el Revolucionario Institucional 

sabrá corresponder a la confianza 
y lealtad que les brindaron 
los militantes y simpatizantes 
tricolores.
“En los estados donde triunfamos 
habrá gobiernos que respondan a 
la gente, con más progreso, porque 
además del voto favorable debe 
haber mucho más por delante”, 
resaltó en la sede nacional priista.
Esta lucha electoral, dijo,  no debe 
significar una derrota política. 
Hoy recibimos a los candidatos 
a las gubernaturas de Tlaxcala e 
Hidalgo, donde logramos triunfos 
contundentes e indiscutibles. 
También manifestamos nuestra 
satisfacción por las victorias en 
Sinaloa, Oaxaca y Zacatecas, 
porque “juntos vamos a ir a la 
defensa de lo que ya se decidió 
en las urnas, y no habrá alegatos 
que nos distraigan”, remarcó.
Al referirse a grupos radicales 
de ultraderecha e izquierda que 
buscan el regreso de privilegios a 
quienes los promueven, sostuvo 
que “nosotros seguiremos 
defendiendo el proyecto de país 
en el que creemos”.
Manlio Fabio Beltrones puntualizó 
que es necesario analizar lo que 
significa que dichos grupos --que 
afirman alzarse con victorias 
postelectorales-- pacten con 
algunos sectores privilegiados, 
como promover una reforma 
fiscal ventajosa o devolver la 
educación a facciones violentas.
Sobre el supuesto voto de castigo 
al PRI por la propuesta presidencial 
de matrimonios igualitarios y el 
llamado de la Iglesia Católica 
en su contra, el líder nacional 
priista consideró que “sería 
darle un exceso de importancia 
al regreso de la intervención de 
algunos sectores que legalmente 
deberían permanecer fuera de 
la contienda electoral”.
En la conferencia de prensa 
estuvieron presentes los 
secretarios de Operación Política, 
de Organización y de Acción 
Electoral del CEN, Manuel Añorve 
Baños, Willy Ochoa Gallegos y 
senador Arturo Zamora Jiménez, 
respectivamente.

En el  marco del Día Mundial 
del Donante de Sangre, la 
delegación estatal del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, hace un 
llamado a la sociedad en general 
para que sean donadores 
altruistas y de esta forma salvar 
la vida de pacientes que así lo 
requieran, sin esperar retribución 
a cambio, la solicitud específica 
del personal de salud o del 
algún familiar.
El encargado del Banco de 
Sangre del Hospital General 
de Zona (HGZ) No. 1 del 
IMSS, Felipe Lizárraga Medina 
informó que en este nosocomio 
“estamos en 8 mil unidades de 
sangre disponibles por año, la 
mayoría de las donaciones son 
dirigidas de un donante que 
viene a petición de un familiar, 
amigo, vecino o conocido, ante 
una necesidad quirúrgica o 
ante una necesidad que está 
padeciendo la persona a la que 
le van a donar”. 
Explicó que la sangre humana y 
sus derivados juegan un papel 
de suma importancia, ya que 
en muchos de los casos es un 
recurso médico insustituible para 
salvar la vida a una persona; 
en otros, para prolongarla y 
también es un recurso para 
el tratamiento de diversos 
padecimientos.
El especialista hematólogo 
lamentó que “la donación 
vo lun ta r ia  po r  vo lumen 
desafortunadamente todavía 
es pequeña, son muy pocos los 
donadores voluntarios, es decir 
el donante altruista es aquel 
que viene sin ninguna dirección 
específica de la sangre, viene a 
dejar su unidad de sangre para 
quien la necesite, de este tipo 
de donadores llegamos apenas 
al 1% del total de unidades 
obtenidas al año”. 
Puntualizó que “las personas 
que pueden donar sangre, son 
aquellas que cumplen ciertos 
requisitos que establece la 
Norma Oficial Mexicana para 
la Donación de Sangre, son 
aquellas entre los 18 y 65 años 
de edad que no padecen de 
enfermedades crónicas, que no 
están tomando medicamentos, 
que no están cursando con 
enfermedades agudas al 

momento de la donación”. 
“De la sangre total, dividimos 
en una bolsa de plasma, otra 
de concentrado de plaquetas 
y una bolsa de concentrado de 
glóbulos rojos. Una vez divididas 
y fraccionadas pueden resolver 
el problema clínico o ayudar 
en la situación clínica de un 
enfermo que tenga problemas 
con la coagulación de la sangre 
como el plasma, problemas 
de plaquetas o de anemia y 
obviamente esta persona se 
beneficia por cada unidad de 
una persona donante”, añadió 
el especialista.
Sin embargo, destacó el 
encargado del Banco de Sangre, 
“no siempre ocurre así, la 
mayoría de ocasiones es una 
persona la que necesita el 
plasma, es otra persona la que 
requiere de plaquetas y una 
más que necesita los glóbulos 
rojos de un donador; de esta 
forma, por cada donador se 
benefician tres personas con 
diferentes patologías derivado 
de un solo acto de donación”. 
Lizárraga Medina resaltó el 
papel del Banco de Sangre del 
Instituto, toda vez que, tienen 
la misión y el gran compromiso 
de que la principal fuente de 
sangre sea a través de la 
donación voluntaria y altruista, 
siempre y cuando se encuentre 
en condiciones ideales, es 
decir, con pocos riesgos y alta 
seguridad.
El encargado del Banco de 
Sangre del IMSS, reiteró la 
invitación a la población en 
general a donar de manera 
altruista porque “la donación 
altruista de sangre es una 
acto de amor a través del cual 
se da vida a cambio de nada, 
es un acto de consecuencias 

importantes para la salud de un 
ser humano. No es simplemente 
dar, es darse, implica ir más allá 
de la generosidad, la solidaridad 
y el compromiso.
Finalmente resaltó que al 
donar “nos ayudamos nosotros 
mismos, porque nos hacen un 
chequeo completo, estudios que 
en el exterior son costosos; en 
esta Institución son gratuitos 
para el donador, son estudios 
con la mayor calidad posible, 
son confiables y amplios, en 
donde se utiliza tecnología 
de punta para la seguridad y 
confiabilidad de las pruebas y 
transfusión de sangre”. 

•La misión del lnstituto es lograr que la principal fuente de este líquido vital sea 
la donación voluntaria y altruista.

•Por cada donador se benefician tres personas con diferentes patologías 
derivado de un solo acto de donación 

•El 14 de junio se celebra el día mundial del donante de sangre
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Y siguen las fiestas en Milpa Viejas Nayarit
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Así como cada 
año las tradicionales fiestas 
de Milpas Viejas Nayarit se 
extienden hasta el siguiente 
día y la celebración se hace 
nada más con habitantes de 
ese lugar, el presidente ejidal 
Edgar Hernández Carrillo y su 
mesa directiva, no descansan 
hasta no ver satisfechos a 
todas las familias ejidatarias 
del lugar en mención, los 

milpeños continuaron las 
fiestas este 14 de junio con 
motivo del 83- aniversario de 
la dotación de tierras al ejido.
Cientos de familias que habitan 
en ese noble pueblito se dieron 
cita en las ramadas de ese 
lugar porque comentaban 
“ahora nos toca a nosotros 
disfrutar de la fiesta porque 
ayer recibimos y atendimos 
a todos los invitados”, 
en amena convivencia y 
una deslumbrante alegría 
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disfrutaron bailaron y cantaron 
al ritmo de la notas musicales 
de dos fabulosas bandas de 
música.
Ahora  en t re  los  ah í 
presentes encontramos a el 
ex comisariado ejidal y ex 
regidor Crescencio López,  el 
ingeniero Erick Jiménez, los 
Cruces Huerta y Hernández 
con sus respectivas parejas 
acompañados del popular 
“Perico”, Marcelino Jiménez, 
Miguel Sillas, Salvador Huerta, 

Josesillo Huerta y esposa, el 
encargado de los vistosos  
arreglos el buen y servicial 
amigo, que cada año llega 
desde los Estados Unidos 
Americanos a poner el 
ambiente en estas grandes 
y rumbosas fiestas el popular 
FRANK. Y muchos amigos más 
que disfrutaron y  saborearon 
una rica barbacoa de res 
rociada con sus respectivas 
aguas dulces y amargas  bien  
fresquecitas.      
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El PRI tendrá buenos 
aspirantes en el 2017 

como Salvador Huerta 
Ávila en Tecuala 

Periodistas Españoles 
Encantados con 

Riviera Nayarit y 
Puerto Vallarta

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA. -  Y s iguen 
surgiendo buenos aspirantes 
para la presidencia municipal 
de Tecuala, los priistas tendrán 
una amplia actitud de ver 
que aspirante a  candidatos 
de la posición es el mejor, 
ya suenan algunas voces 
dentro de la militancia en el 
PRI, (Partido Revolucionario 
Institucional) una nueva 
figura política que ya se 
apunta para primer edil en la 
próxima contienda electoral, 
el agricultor y campesino 
Salvador Huerta Ávila.
Tiene buena aceptación 
porque viene del sector 
campesino con una gran 
experiencia en los precios del 

mercado, todo lo relacionado 
con los productos agrícolas 
como los es el sorgo  el frijol, 
el maíz y otros, el municipio 
en mención necesita de 
personas que conozcan la 
problemática que los pueblos 
padecen, y en este municipio 
la agricultura, la ganadería 
y la pesca, son importantes 
aspectos que mueven la 
economía en este municipio, 
pero en los últimos meses los 
hombres y las personas que 
viven  de los productos que 
sus parcelas producen, ha 
sido un total desastre para 
poder llevar el sustento total 
a sus hogares.
Aquí en este municipio 
trabajador, todos los días 

se escuchan lamentaciones 
de impotencia por no poder 
cubrir sus adeudos con 
las financieras rurales, y 
buscan en cualquier oficina 
federal y estatal, su apoyo 
para poder salir de esas 
impagables deudas y temen 
perder sus patrimonio familiar, 
por eso comentan algunos 
campesinos que el oriundo de 
Milpas Viejas, Salvador Huerta 
Ávila, sería una buena opción 
priista para la presidencia 
municipal del 2017, y de 
paso con su experiencia en 
la siembra, la producción y 
la comercialización de lo que 
da el campo, se resolverían 
muchos de estos grandes 
problemas.   

•Aproximadamente un millón de impactos mediáticos 
obtendrán Riviera Nayarit y Puerto Vallarta en 

España con este grupo de prensa escrita y revistas 
especializadas

Las áreas de Relaciones 
Públicas de la Oficina de 
Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit y del 
Fideicomiso de Turismo de 
Puerto Vallarta, tuvieron a 
bien realizar un Press Trip 
para medios españoles que 
por una semana pudieron 
apreciar lo más destacado 
de  los destinos.  
Del 8 al 11 de junio tuvieron su 
paso por la Riviera Nayarit los 
ocho periodistas y fotógrafos 
de los cinco medios de 
comunicación que completaron 
el grupo, mismo que visitó 
Litibú, San Pancho, Punta de 
Mita, Islas Marietas, La Cruz 
de Huanacaxtle y Bucerías 
durante su estancia.
Las actividades en Nayarit 
comprendieron inspección 
en hoteles de lujo, práctica 
de deportes acuáticos, de 
playa y de montaña, salidas 
de compras, degustación 
de la deliciosa gastronomía 
y recorridos por lugares 
especiales como la Marina 
Riviera Nayarit y el Mercado 
del Mar.
En total, se estarían alcanzando 
casi un millón de impactos si 
se suma tan sólo un artículo 
de cada uno de los medios 
asistentes, de los cuales a 
continuación se presenta una 

breve reseña:
Cinco Días es uno de los 
dos periódicos económico-
empresariales más importantes 
de España, además cuenta con 
suplementos especializados 
de diferentes temas para sus 
64 mil lectores.
La Razón es uno de los diarios 
con mayor difusión y mayor 
influencia en la sociedad 
española. Su audiencia es 
superior a los 240 mil lectores. 
ABC es otro diario nacional 
decano y referencia de la 
prensa española, sin duda 
una marca líder con más de 
498 mil lectores a través de 
diferentes plataformas.
Sobremesa es una edición 
impresa con un total de 98 
mil envíos mensuales. Tiene 
como target a los amantes 
de la gastronomía y el vino. 
Vanidad es la editorial número 
uno en tendencias, diseño y 
lifestyle, dirigida a un público 
unisex ávido de estar en la 
jugada.
Posterior a su paso por Riviera 
Nayarit, el grupo de prensa 
española continuó su aventura 
por Puerto Vallarta del 11 al 
14 de junio, para completar 
un gran Press Trip en la 
región, el cual fortalecerá la 
presencia de ambos destinos 
en España.
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Asesino de Orlando 
frecuentaba el bar 

gay que atacó

22

CIUDAD DE MÉXICO.- Nuevos 
datos sobre el actor de la 
masacre en Orlando, Florida, 
que dejó 49 muertos y 53 
heridos, añaden complejidad 
a la investigación sobre 
las causas que llevaron a 
Omar Mateen a cometer el 
multihomicido.
Por ejemplo, tiempo antes 
de que cometiera el ataque, 
el sujeto visitó varias veces 
el club nocturno “Pulse” de 
la comunidad LGTB, y un 
hombre lo reconoció en una 
aplicación uti l izada para 
conseguir citas y conexiones 
para homosexuales.
La Of ic ina Federal  de 
Investigaciones (FBI) investiga 
informes de esas visitas del 
atacante, quien incluso fue visto 

en el lugar una hora antes de 
perpetrar la masacre.
El diario Orlando Sentinel citó 
a cuatro personas asiduas a 
“Pulse” que dijeron que habían 
visto a Mateen allí antes.
“A veces se sentaba en una 
esquina y tomaba solo y otras 
veces se emborrachaba tanto 
que era violento”, dijo Ty Smith.
“No hablábamos mucho con 
él, pero me acuerdo que decía 
cosas de su padre y nos contó 
que tenía una mujer y un hijo”, 
añadió Smith.
Otro testigo, Kevin West, señaló 
a Los Angeles Times que 
Mateen le enviaba mensajes 
a través de una aplicación de 
citas gay. Nunca se vieron, pero 
West reconoció al atacante 
cuando ingresó en la disco.

Por otra parte, la cadena Fox 
News dio a conocer que Noor 
Salman, esposa de Mateen, 
sabía de los planes mortales 
de su marido y no hizo nada 
para detenerlo.
Salman dijo que Mateen 
compartió sus planes con 
ella para llevar a cabo un 
ataque y pudo incluso haberle 
llamado desde el club durante 
la masacre, según la fuente 
policial citada por el canal de 
noticias.
La mujer también confirmó 
detalles de la compra de 
armas previas al asalto en el 
club nocturno, considerado 
el tiroteo más mortífero en la 
historia de Estados Unidos.
Otra fuente dijo a Fox News 
que Salman estaba cooperando 

con los investigadores y había 
compartido información sobre 
las aspiraciones violentas 
de su marido, por lo que es 
probable que sea arrestada.
En tanto, en México integrantes 
de la comunidad Lésbico, Gay, 
Bisexual, Travesti, Transexual, 
Transgénero e Intersexual 
(LGBTTTI) colocaron ofrendas 
florales y veladoras en la sede 
de la embajada de Estados 
Unidos ubicada sobre Paseo 
de la Reforma, en memoria de 
las 49 personas asesinadas en 
Orlando, Florida, la madrugada 
del pasado domingo 12.

En el acto, la vicepresidenta de 
la Comisión de la Diversidad 
de la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal (ALDF), Rebeca 
Peralta León, y la representante 
de la comunidad LGBTTT, Diana 
Sánchez Barrios, lamentaron 
que existan personas llenas de 
odio hacia los homosexuales 
y que cometan asesinatos 
en contra de personas por el 
simple hecho de pensar y ser 
diferentes.
“Esto tiene que parar, no 
debemos permitir más crímenes 
de odio en cualquier parte del 
mundo”, señalaron al dejar 
cartelones en señal de duelo 
y protesta por la masacre de 
Orlando, entre los que se 
encuentran “Vida diversa, 
no muertes perversas”, “No 
más asesinatos impunes”, 
“Exigimos respeto al estado 
laico”, “Respeto a la dignidad y 
a la vida” y “Alto a la transfobia 
y homofobia”.
Con diversos matices, se 
pronunciaron porque se 
respete el derecho a la vida 
de la comunidad LGBTTTI, 
y demandaron a las iglesias 
que existen en el mundo 
dejar de lanzar declaraciones 
homofóbicas y en contra del 
matrimonio igualitario, que 
sólo incitan a la discriminación, 
violencia y crímenes de odio 
en México y el mundo.
“Los asesinatos del odio en 
Orlando es una clara muestra 
de la homofobia que existe a 
nivel internacional en contra 
de la comunidad homosexual 
y exigimos a la iglesia católica 
mexicana que deje de incitar 
a la violencia y discriminación 
en contra de la comunidad”, 
dijo la legisladora del Partido 
de la Revolución Democrática 
(PRD).
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GUADALAJARA, JALISCO.- 
La lluvia vespertina que cayó 
sobre Guadalajara y Zapopan 
dejó las primeras inundaciones 
importantes del temporal en 
Zapopan; en Guadalajara sólo 
hubo encharcamientos en el 
centro y poniente de la ciudad, 
de acuerdo a información de 
bomberos y protección civil de 
dichos municipios.
 Alrededor de las 19:30 horas 
comenzó la precipitación. Tras 
acudir a los primeros reportes, 
Bomberos Zapopan confirmó 
árboles caídos en el Periférico 
y Vallarta, Copérnico y Sagitario 
y en Vallarta y Juan Manuel.
En el cruce de Novelistas y Juan 
Palomar, en Vallarta Universidad, 
se registró una importante 
inundación que dejó un saldo 
preliminar de dos vehículos 
arrastrados por la corriente; al 
parecer una persona atrapada 

en uno de ellos. Inundación 
también ocurrió en Patria y en 
Eca Do Queirós, la cual obstruyó 
por completo la circulación. 
Lo mismo en López Mateos 
y avenida Del Sol de unos 50 

centímetros de altura. 
Alrededor de las 21:00 horas 
Bomberos Zapopan reportó 
que se había normalizado la 
situación en la mayoría de los 
puntos.
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Clinton consolida 
nominación con 

triunfo en Washington

Lluvia vespertina 
provoca inundaciones 
y derribo de árboles

Razones por las que no descansas 
aunque duermas mucho

WASHINGTON, ESTADOS 
UNIDOS.- Hillary Clinton 
consolidó esta noche su virtual 
nominación presidencial 
por el Parido Demócrata al 
perfilarse como ganadora 
en las elecciones primarias 
del Distrito de columbia, que 
quedaron relegadas debido 
a la masacre de Orlando.
Su rival por la nominación, el 
senador socialista de Vermont 
Bernie Sanders, declinó 
retirarse de la competencia 
y reafirmó que se mantendrá 
en la lucha y se presentará 
en la Convención Nacional 
del Partido Demócrata en 
julio próximo.
C l i n t o n  y  S a n d e r s 
programaron un encuentro 
confidencial para este martes, 
pero fuentes de la campaña 
del senador descartaron un 
aval a la ex primera dama.
Aunque la elección primaria 
del Distrito de Columbia 
puso en juego sólo 20 
delegados, su importancia 
radica en que son los últimos 
comicios internos antes de 
las convenciones nacionales 
en las que serán ungidos 
formalmente los nominados 
presidenciales.
La sede de la capi ta l 
estadunidense sólo tuvo 
e l e c c i o n e s  p r i m a r i a s 
demócratas este martes, 
toda vez que las republicanas 
tuvieron lugar el 12 de marzo 
y en ellas triunfó del senador 
de Florida, Marco Rubio.

Se trató de comicios cerrados, 
en los que sólo pudieron 
votar los electores afiliados 
en el Partido Demócrata, 
un elemento que afectó 
a Sanders, cuyo apoyo 
se concentra entre los 
independientes.
Con su triunfo, Hillary acumula 
dos mil  223 delegados 
compromet idos  y  581 
superdelegados, mientras 
que Sanders se queda con 
mil 828 delegados, según 
conteos preliminares.
La exsecretaria de Estado 
superó la cifra reglamentaria 
de dos mil 387 votos para 
asegurar su nominación, 
aunque la cuenta incluye 
a los súper delegados, 
que técnicamente pueden 
cambiar su voto durante la 
convención nacional.
En la Convención Nacional 
de F i ladel f ia ,  Sanders 
tendría que lograr que 
una abrumadora mayoría 
de superdelegados diera 
la espalda a Clinton, un 
escenario descartado por 
analistas.
Sanders ha sostenido que 
su intención es influir en 
la Plataforma Política del 
Partido Demócrata, antes 
que confrontarse con Clinton 
en la Convención.
En el campo republicano, 
Donald Trump concluyó su 
carrera por la nominación 
con mil 447 delegados, por 
encima 

CIUDAD DE MÉXICO.-  ¡Bravo! 
Pudiste dormir ocho horas 
seguidas… pero ¿por qué 
despiertas sintiéndote de la 
patada? Despertar fresco y 
con ganas no es tan simple 
como lo parece, y no es culpa 
de la cantidad de horas que 
dormiste, sino de la calidad 
de tu sueño.
• Gadgets antes de dormir: 
Aquellos que leen en una 
tableta o celular antes de 
dormir, terminan despertándose 
con peor humor, que aquellos 
que leyeron un libro físico. 
¿La razón? La luz azul emitida 
por los gadgets suprime a la 
hormona que promueve el 
sueño, la cual controla el ciclo 
del sueño. Es por eso que los 
expertos recomiendan apagar 
los aparatos electrónicos 90 
minutos antes de dormir.
• Mala posición: ¿Despiertas 
con dolor de cuello o espalda? 

Podría ser porque duermes de 
lado en la misma posición todo 
el tiempo. Si tal es el caso, 
es importante que duermas 
con una almohada entre las 
piernas para permit ir  una 
alineación correcta de las 
caderas.
• Almohada incorrecta: Una 
a lmohada r ica y  cómoda 
parece todo un lujo, pero 
también podr ía  provocar 
dolor.  Si  la a lmohada es 
muy grande, dormirás con 
la cabeza chueca… y esto 
podría provocar problemas 
graves a largo plazo. Por eso 
es recomendable dormir con 
una almohada suave, pero 
con soporte.
• Aprietas los dientes durante 
la noche: Si amaneces con 
dolor de cabeza, es posible 
que hayas estado apretando 
los dientes inconscientemente 
durante la  noche.  Var ias 

i n v e s t i g a c i o n e s  h a n 
descubierto que un masaje 
puede aliviar los síntomas, así 
que puedes aplicar compresas 
calientes en el área de la 
quijada para dormir y evitar 
movimientos bruscos.
• Tomaste antes de dormir: 
Si  b ien es c ier to  que e l 
alcohol te ayudará a dormir 
rápidamente por su efecto 
sedativo, también interrumpe 
el ciclo de sueño normal. De 
hecho, las mujeres somos más 
susceptibles al alcohol porque 
lo metabolizamos más rápido, 
así que es súper importante 
no tomar antes de dormir.

Dos vehículos fueron arrastrados por la corriente en el 
cruce de Novelistas y Juan Palomar
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Ladrón arrepentido 
abandona 

motocicleta Italika 
que momentos 

antes había robado

Las diamantinas candilejas del 
estadio Revolución volverán a 

encenderse al grito de play ball

Por José María Castañeda
Ladrón de motocicletas se 
arrepiente  de su acción y deja 
abandonada la prueba del delito 
en medio de un tabacal esto en 
tierras de cultivo del ejido del 
Tizate municipio de Santiago.
De acuerdo al reporte  enviado 
a las mesas de redacción de los 
medios escritos de la ciudad, 
se señala que fue el joven 
jornalero Iván Armenta N” de 
30 años de edad, quien reportó 
los hechos a la policía de Villa 
Hidalgo, manifestando que junto 
con un grupo de trabajadores 
del campo realizaban su faena 
acostumbrada en el predio 
donde era contratado junto con 
varias personas más.
Al llegar a media parcela se 
percataron que entre los surcos 
se encontraba abandonada una 
motocicleta marca Italika, color 
gris con café, con número de 
serie FT125, sin precisar el 
modelo de la unidad de dos 
llantas, por lo que presintiendo 
que está era robada y que 
quien cometió el ilícito decidió 
abandonarla optaron por llamar 
a la delegación de donde salió 
un grupo de policías mismos 
que al llegar al lugar de los 
hechos decidieron llevarse 

la motocicleta para que su 
propietario pasara en forma 
posterior a recogerla previa 
identificación y factura de la 
misma.
El robo de motocicletas  es una 
práctica  común en nuestro 
municipio luego que  empresas 
comercializadoras como Coppel, 
Elektra, Soriana, entre otras con 
un mísero abono  te venden 
la unidad sin importar si el 
adquiriente sabe manejarlas 
o no,  luego que el negocio de 
estas empresas es enganchar 
a los solicitantes para de 
manera posterior comenzarlos a 
“ordeñar” con abonos semanales 
de los cuales con uno solo que 
no pagues el día establecido 
le cobran al deudor la suma 
de 84 pesos adicionales por 
moroso.
Así las cosas en este valle donde 
infinidad de padres para estar 
bien con sus retoños no vacilan 
en comprarles estos aparatos 
los cuales al no tener la pericia 
necesaria para manejarlas 
se convierten en el cadalso 
donde finalmente terminara 
su vida, en fin por casualidad 
recuperan una motocicleta 
que presumiblemente había 
sido robada.

Por José María Castañeda
Este sábado se inaugura la liga 
regional de beisbol,  la cual es 
presidida por el diputado Beni 
Ramírez, con el aval indiscutible 
de la presidente municipal Fátima 
del Sol Gómez montero, informo 
al reportero el vocero oficial de 
la presidencia municipal Luis 
Miguel Medina.
Seis equipos son los que 
verán acción en esta liga 

semiprofesional de beisbol, 
los cuales serán el Suterm, 
“Electricistas”  los Corsarios de 
la Presa, franela esta que alguna 
vez vistió nuestro desaparecido 
amigo Ramón el Terry Velázquez, 
los Indios de Sentispac, un 
seleccionado de la región de las 
Haciendas, el equipo Tacaré, y el 

seleccionado Nayarit, el premio 
para el equipo ganador será de 
15 mil pesos, mientras que el 
segundo lugar se hará merecedor 
de un premio consistente en 5 
mil pesos. 
La liga de beisbol será en 
la categoría libre es decir 
aquí los equipos con recursos 
económicos podrán alinear a 
peloteros en activo o retirados 
esto es para que los novatos 

puedan foguearse jugando con 
peloteros de amplia experiencia 
como es el caso del zurdo Isaac 
Jiménez, quien lanzara dos 
juegos sin jit ni carrera uno en 
liga mexicana del pacifico, y el 
otro en liga mexicana de verano, 
además de ostentar el honroso 
mérito de haber ponchado a 

22 peloteros contrarios en la 
desaparecida liga del Noroeste.
Beni  Ramírez,  quien se 
comprometió a poner de su 
bolsa los premios en metálico, 
mencionó que     la intención 
de organizar esta liga regional 
semiprofesional es con el objetivo 
de sacar a los mejores peloteros 
de la región para que vean acción 
en la liga Nayarit de beisbol, 
señalando el legislador que en 
esta liga se jugara con bate de 
grafito, bate que se  asemeja 
al bate de madera, por lo que a 
la de a fuerzas dejaran el bate 
de aluminio, y es que en liga 
mexicana tanto de verano como 
del pacifico se batea con bate 
de madera, aquí se impondrá 
el bate de grafito ya que los 
bates de madera son costosos 
y los equipos no sacarían para 
comprar bates de madera.
 Por cierto, el  ampayeo 
correrá a cargo de la liga, 
misma que es presidida en 
el siguiente orden presidente 
Beni Ramírez, secretario Tomas 
Méndez,  tesorero Antonio Soto, 
y vicepresidente Blanca Nieblas, 
así es que las candilejas o lo 
que queda de ellas volverán 
a  encenderse a partir de este 
sábado 18 de junio para que 
cante el ampáyer el clásico 
grito de playyyyballl vámonos 
al beis, vámonos al beis.


